



COMUNICANDO LA PALABRA DE DIOS FIELMENTE EN LA VIDA COTIDIANA

El camino emprendido por la Congregación para descubrir y acoger el sueño de Dios sobre nosotros ha sido un camino sinodal. Y, como en todo sueño, para profundizar en la sabiduría y en la misión que hemos descubierto y recibido, es necesario seguir leyendo, reflexionando y buscando luz juntos. Nos centramos ahora en las partes segunda y cuarta del sueño congregacional.

Soñamos con Claret una Congregación que, a ejemplo de María, atesora en su corazón, cumple y proclama la Palabra de Dios.

Soñamos una Congregación que, partiendo de la animación bíblica de toda la pastoral (cf. VD 73), evangeliza con todos los medios en misión compartida, en diálogo interreligioso y haciendo uso inteligente de diferentes medios de comunicación.

La lectura de estas dos partes del sueño me ha dejado algunas impresiones imborrables que quisiera compartir con todos nosotros en nuestra vida y misión, al tiempo que hacemos realidad nuestra misión en la Iglesia como Congregación. Algunos elementos del sueño nos plantean hoy algunas preguntas. Se trata de interrogantes que han de acompañarnos mientras intentamos hacer realidad el sueño en nuestro día a día.

¿Qué debe significar hoy para nosotros afirmar que soñamos como Claret? ¿Cuál es el lugar de la Palabra de Dios en la vida de nuestro Fundador; cuál es y debe ser su lugar en la vida de cada miembro de la Congregación? Soñar como Claret puede implicar una vuelta al origen de la Congregación y a las inspiraciones fundacionales que nos dieron la herencia carismática que poseemos y que estamos obligados a seguir entregando a generaciones posteriores al servicio de la Missio Dei. Debemos tener esto en cuenta al vivir esta parte del sueño.

continua en la página 332



CONTENIDOS

- A LA MEMORIA DEL P. MANUEL VILARÓ, COFUNDADOR, EN EL CENTENARIO DE SU REHABILITACIÓN (1922)
- LOS CLARETIANOS PARTICIPAN EN LA CUMBRE DE LA ONU SOBRE LA TRANSFORMACIÓN DE LA EDUCACIÓN
- PRIMER CAMPAMENTO CLARETIANO EN EL CONGO
- COEXISTENCIA PACÍFICA EN LA DIVERSIDAD: UN DÍA CON DOS MONJES
- ST. CLARET COLLEGE, BANGALORE RECIBE LA CALIFICACIÓN A+ DE LA NAAC PRIMER CAPÍTULO PROVINCIAL DE SANCTUS PAULUS
- II CAPÍTULO PROVINCIAL DE PERÚ-BOLIVIA
- CAMINANDO JUNTOS
- LA CTU NOMBRÓ A UN CLARETIANO COMO VICEPRESIDENTE Y DECANO ACADÉMICO
- II CONGRESO DE EDUCADORES CLARETIANOS DE AMÉRICA



CAPÍTULO GENERAL DE 1922

A LA MEMORIA DEL P. MANUEL VILARÓ, COFUNDADOR, EN EL CENTENARIO DE SU REHABILITACIÓN (1922)

El XII Capítulo General de 1922 (15 agosto-12 octubre), en su sesión 25, decía así: «No habiendo instrumentos bastantes para resolver en forma crítica si el reverendo padre Manuel Vilaró perteneció o no a la Congregación hasta su muerte, con todo, el haber sido Cofundador, el haber acompañado al venerable Padre durante muchos años en sus misiones, antes y después de fundada la Congregación, el haber vivido hasta su muerte unido con los nuestros con los lazos de la más estrecha amistad, y, sobre todo, la autoridad de nuestro V. P. Fundador, quien, fallecido ya el P. Vilaró, le considera como Hermano de los Misioneros de la misma manera que al Rmo. P. Sala, mueven al Capítulo a rehabilitar su memoria dándole la veneración que por tantos títulos le merece y considerándole unido en espíritu con los demás miembros del Instituto».

Para muchos hermanos de Congregación es un dato sorprendente y que, con motivo del centenario de la rehabilitación del P. Manuel Vilaró, merece un breve recuerdo.

¿Por qué en 1922 se estimaba necesaria la rehabilitación del P. Vilaró? ¿Qué había ocurrido hasta entonces? El meollo de la cuestión se halla en dos comentarios del P. José Xifré a propósito de la figura de Vilaró.

En su Crónica de la Congregación (Annales 1915, p.193), describiendo a los Fundadores, decía así Xifré del P. Manuel Vilaró: «El P. Manuel Vilaró era joven, algo pequeño, pero de buenas dotes físico-morales; mas por motivo de su temperamento, de tisis incipiente e indigencia de su familia, desistió de la empresa, y después de haber ocupado en Cuba una dignidad capitular, falleció en su misma casa paterna a consecuencia de la enfermedad referida».

Y en El Espíritu de la Congregación (año 1892, p. 10), escribió: «A este fin el 16 de julio de 1849 [...] se formó la Congregación con seis individuos, uno de los cuales, llamado D. Manuel Vilaró, dejó poco más tarde de pertenecer al Instituto por motivos de salud y atenciones de familia».

Estos comentarios fueron suficientes para excluirlo del Necrologio de la Congregación.

En orden a proponer la citada rehabilitación después de setenta años, parece que fue el hoy beato mártir P. Federico Vila el que presentó un largo informe al XII Capítulo General de 1922, celebrado en Vic, reivindicando la pertenencia del P. Manuel Vilaró al Instituto. Un año antes había escrito y publicado en Annales una breve biografía de Vilaró con motivo del 72 aniversario de la Fundación y el 50 de la muerte del P. Fundador. Esta fue la argumentación que presentó al Capítulo de Cataluña para ser debatida en el Capítulo General de agosto de 1922, pidiendo se reconociera oficialmente al P. Manuel Vilaró como verdadero miembro de la Congregación con derecho a los mismos honores que los otros Cofundadores de la misma:

«Razones para probar que no salió de la Congregación:

a) No salió antes de irse con nuestro padre V. Padre a Cuba, pues 1º no hay hecho alguno que permita suponerlo. 2º el día antes de irse con nuestro V. Padre fue a despedirse de su familia, volvió a dormir en la casa misión y al día siguiente salió con el Ven. hacia Barcelona.

b) No salió mientras estuvo con el Sr. P. porque 1º consta que estuvo siempre unido a los nuestros con los únicos lazos que entonces entre



había. 2º en sus cartas los llamaba compañeros. 3º a nadie le ocurrirá decir que el acompañar al Fundador constituía, de hecho, la salida, como no salieron los individuos que acompañaron después al Ven. como capellanes o pajes; como no se considerará salido un individuo destinado a vivir con un obispo de la congregación.

c) *No salió después pues lo afirma claramente el mismo V. Padre* 1º diciendo (precisamente al hablar de la Fundación de la Congregación) que todos perseveraron muy bien. 2º lo pone al nivel del P. Sala, pues dice que de los que fundaron la Congregación había a la sazón dos en el cielo (los Padres Sala y Vilaró) rogando por sus hermanos (Autobiografía 1-34). Las palabras del V. P. son claras y terminantes, y prueban que no se le ocurrió siquiera que hubiese el P. Vilaró salido de la congregación.

MANUEL VILARÓ, C.M.F.

Objeciones:

1ª y principal: sobre las afirmaciones del Rmo. P. Xifré.

Es necesario interpretarlas: a) porque son opuestas a las del P. Fundador; b) por los inconvenientes que se siguen de entenderlas a la letra, a saber: a) si salió de la congregación por motivo de su temperamento o carácter, esto hace poco favor a la prudencia del Ven. Padre, que no le conoció después de haberlo tenido por tanto tiempo como compañero de misión o lo escogió sabiendo que era de mal carácter; b) si salió por tísico, siquiera incipiente, ¿cómo soportó en Cuba las fatigas del ministerio? ¿cómo el Ven. Padre cargó tanto trabajo sobre las espaldas de un tísico? c) sobre la penuria de su familia véase la objeción siguiente. Debemos pues interpretar al Rmo. Padre quien llevado de un ardiente amor a la Congregación sabemos que usaba a veces frases enérgicas y absolutas, las cuales entendían en un justo sentido los que le conocían, pero que algunas, aquilatadas, tal vez no resultarían objetivamente exactas, diciendo que el P. Vilaró dejó de pertenecer a la Comunidad de Vic, la única de la Congregación, para acompañar al Ven. Padre desistiendo, por consiguiente, de ayudar a sus hermanos en las misiones; pero saliendo para acompañar al Padre su salida fue solo material, no formal como lo prueban las razones arriba expuestas.

3ª El no haber muerto en nuestra casa de Vic. Es objeción muy liviana, pues 1º lo hizo por delicadeza para no cargar a nuestros Padres tan ocupados en el ministerio. 2º Fue diaria y casi continuamente asistido por los nuestros, (en cuyas manos entregó su espíritu), lo cual ellos no habrían hecho de considerarlo como salido de su seno, como lo haríamos ahora. Luego ellos lo consideraban como hermano. Luego el morir fuera de la casa de Vic es una cosa muy accidental.

En todo lo dicho no se pierda de vista la condición jurídica de la congregación en aquellos tiempos».

Aquí termina la argumentación que parece fue el origen de la decisión final del XII Capítulo General de 1922: **rehabilitar la memoria del P. Manuel Vilaró, el compañero más asiduo del P. Fundador. Así, el P. Manuel Vilaró (+27 IX 1852) puede considerarse el primer claretiano en fallecer, un puesto que hasta 1922 había ocupado el P. Ignacio Carbó (+3 XII 1852).**

COMMUNICANDO LA PALABRA DE DIOS ...

Algo importante que creo que debe destacarse es la mención explícita a María. Veo en ella dos dimensiones:

1. María es nuestro modelo a la hora de acoger la Palabra de Dios como un tesoro, no como una receptora pasiva o una especie de 'caja fuerte' que impide que algo sea alterado, sino como referencia activa a la hora de discernir qué valores y criterios han de inspirarnos a la hora de tomar las decisiones de cada día. Todo esto afecta a nuestro vivir y al poder transformador de la Palabra de Dios en cada uno de nosotros. He aquí la esencia de vivir arraigados en la Palabra de Dios. Este arraigo, tema central del Capítulo, otorga a la Palabra de Dios un papel imprescindible. Las raíces que se nutren de la Palabra de Dios, que es el camino, la verdad y la vida (Jn 14, 6; 10, 10), tendrán vida y la transmitirán también al cuerpo. La raíz se mantiene viva y se fortalece mientras sigue suministrando los nutrientes necesarios a las diversas partes del árbol.

2. A su vez, María, como anunciadora de la Palabra de Dios, es una referencia fundamental a la hora de pensar nuestra misión en la Iglesia. La proclamación de la Palabra de Dios es nuestra principal misión en la Iglesia (CC 4, 6). Se ponen así de relieve el carácter apostólico de nuestra vocación y la centralidad del anuncio de la Palabra de Dios. Estas partes del sueño de la Congregación nos ayudan a vivir esas afirmaciones de las Constituciones, nos ofrecen las claves para el anuncio de la Palabra: esa Palabra de Dios ha de animar todo ministerio pastoral (VD 73). No se trata sólo de dedicar un tiempo y un espacio al estudio de la Palabra, o de añadir más actividades a la vida pastoral del pueblo, sino de que la Palabra sea el "ánima", el alma, el elemento central que vivifica nuestra pastoral. Esta es la nueva clave subrayada por estas partes del sueño. Todo ello refuerza nuestra convicción y carisma en la Iglesia: el anuncio de la Palabra de Dios ha de estar en el centro de todas nuestras actividades pastorales. Podremos decir como Pablo: ¡ay de mí si no anuncio el evangelio! (1Cor 9,16).

Otra parte importante del sueño se refiere al cómo, dónde y con qué medios debe realizarse este anuncio. No está de más recordar que vivimos en un mundo tecnológicamente muy avanzado en el que las personas acceden a niveles muy diversos de tecnología. En ese mundo nuestro servicio ha de ser capaz de llegar a cada persona teniendo muy en cuenta qué tecnologías de comunicación tiene a su disposición. Se conviene por tanto en crucial el tener en cuenta qué diversos son los medios de comunicación y los lugares que habitan las personas. El continente digital, hoy el más poblado, pide de nosotros intervenciones adecuadas. Tenemos que seguir insistiendo en la necesidad de contar con misioneros bien formados en el ciberespacio, con nuestros 'cibermisioneros'. Por lo tanto, para cumplir con nuestra misión como mensajeros de la Palabra de Dios, estamos llamados a avanzar sobre los pasos que ya habíamos dado y seguimos dando.

No presumimos ni pensamos que podemos hacer todo esto solos. Se trata de una misión en colaboración con otros en la que a veces no podemos ser los iniciadores. Trabajar con otros en misión compartida con un montón de excelentes y dedicados laicos, hombres y mujeres, ha sido una gran bendición para muchos campos misioneros de la Congregación. El sueño, al hablar de evangelizar en misión compartida, aporta la clave de la sinodalidad misionera. Se trata de algo que hemos de seguir fortaleciendo en la Congregación aunque su conciencia y comprensión varíen mucho. Las tan diversas características de los contextos en los que vivimos nuestra misión (pluralidad, multiculturalidad, diversidad religiosa) nos ofrecen otra clave de evangelización. El sueño que debemos esforzarnos en realizar implica dialogar juntos, buscar juntos la verdad y crear (también juntos) un mundo pacífico, justo y fraterno.

P. Henry Omonisaye, CMF

Prefecto de la Biblia y Comunicación

SOMI

LOS CLARETIANOS PARTICIPAN EN LA CUMBRE DE LA ONU SOBRE LA TRANSFORMACIÓN DE LA EDUCACIÓN

Nueva York, Estados Unidos. La Cumbre de las Naciones Unidas para la Transformación de la Educación tuvo lugar los días 16, 17 y 19 de septiembre durante la 77ª sesión de la Asamblea General de la ONU en Nueva York. Participaron ministros y funcionarios de educación de 170 países, así como jóvenes y actores de la sociedad civil. Su principal objetivo era promover un sistema educativo más justo -utilizando el objetivo de desarrollo sostenible nº 4 como guía- alentando cinco prioridades (pensamiento crítico, comprensión, habilidades informáticas, creatividad y educación cívica) llamadas a sustituir a otras tres, más valoradas en el siglo XX: la lectura, la escritura y la aritmética.

El evento incluyó un Día de los Líderes precedido por un Día de Movilización dirigido por los jóvenes. Los jóvenes entregaron una Declaración al Secretario General y empezaron a planificar su ejecución redactando un plan de acción. La Cumbre también se debatió una amplia gama de temas relacionados con la educación, soluciones recomendadas y asociaciones. En total, más de cuarenta sesiones simultáneas se centraron en cinco temas: 1) Escuelas inclusivas, equitativas, seguras y saludables; 2) Aprendizaje y habilidades para la vida, el trabajo y el desarrollo sostenible; 3) Profesores, enseñanza y la profesión docente; 4) Aprendizaje y transformación digital; 5) Financiación de la educación.

Los ponentes destacaron que la crisis de la educación a la que nos enfrentamos es de equidad, inclusión y calidad. La Cumbre destacó que la educación es un derecho humano, así como un fundamento necesario para la paz, la tolerancia, otros derechos humanos y el desarrollo sostenible. Se insistió en que la educación sobre cuestiones medioambientales se incluya en los planes de estudio. La Cumbre también se centró en fomentar la inclusión de las niñas, los estudiantes con discapacidades y los niños refugiados en las aulas, ya que siempre se quedan atrás, a causa de diversas crisis.

El equipo claretiano en la ONU animó a los educadores claretianos de todo el mundo a unirse a la Cumbre on line. Setenta y siete respondieron - sacerdotes claretianos, hermanos, hermanas, profesores laicos y líderes estudiantiles. De los 77, el 45% ocupan cargos administrativos y cinco tienen más de 25 años de experiencia como educadores. Estos participantes están preparando una declaración dirigida a los educadores claretianos. En Nueva York, Rohan Dominic CMF, participó en esta Cumbre en persona.

NUNC 613 Septiembre 2022



ACLA

PRIMER CAMPAMENTO CLARETIANO EN EL CONGO

Kikwit, RDC. Por primera vez se organizó en la Delegación del Congo un campamento de jóvenes del 1 al 6 de agosto en Kikwit para crear una red nacional de jóvenes que comparten el carisma claretiano en sus respectivas parroquias. Además de los jóvenes de San Ignacio de Masamba en Kikwit, participaron otros 29 de las demás parroquias de la Delegación: San Antonio María Claret, San Ignacio, Nuestra Señora de Fátima, Basantu banso, Santos Ángeles Custodios.

Hubo dos conferencias para los jóvenes: “La responsabilidad socio-ecclesial de los jóvenes católicos en la era de la cultura Android” a cargo del P. Frédéric Mbemba, CMF; y “Lo esencial de Querida Congregación: el modelo de jóvenes que quiere la Congregación” que impartió el P. Eden Muke, CMF. El P. Alain N’goga CMF presentó a los participantes la experiencia de Claret Way. Hubo actividades culturales y se terminó con la misa dominical.

ASCLA West

COEXISTENCIA PACÍFICA EN LA DIVERSIDAD: UN DÍA CON DOS MONJES



Kurunegala, Sri Lanka. El noviciado de la Delegación Independiente de St. Joseph Vaz parece haber tenido una experiencia de vivir el número seis del sueño de la Congregación en la primera semana de agosto de 2022 cuando dos monjes budistas, Adicca Ramsi de Myanmar y Ratana Nanda Bhante de Bangladesh, visitaron la Casa Claret. Ambos monjes se encuentran en Sri Lanka cursando estudios universitarios en psicología y budismo, respectivamente.

Su presencia e intervenciones fueron muy enriquecedoras, y los novicios quedaron muy impresionados y edificados por su estilo de vida sencillo, su sentido del respeto a los mayores, su alto sentido de la hermandad universal que trasciende las afiliaciones religiosas, su enfoque amistoso, su actitud apreciativa y su preocupación por los que sufren, hecha realidad en la distribución de ayuda a más de 1.500 familias pobres de Sri Lanka. Los monjes tomaron la iniciativa de enseñar durante una hora la psicoterapia budista, compartiendo sobre todo la meditación del amor y la bondad, algunos ejercicios de respiración y sugerencias para meditar caminando.

Fue una ocasión de experiencia y aprendizaje mutuo, y de apreciación de las diferencias. El monje Adicca Ramsi, en un mensaje de texto, calificó como experiencia significativa y profunda la que han tenido con los formandos y los miembros de la casa de formación claretiana.

ST. CLARET COLLEGE, BANGALORE RECIBE LA CALIFICACIÓN A+ DE LA NAAC



Bengaluru, India. El 6 de septiembre, el Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación (NAAC), la agencia gubernamental que evalúa y acredita las instituciones de educación superior en la India, concedió al St. Claret College (SCC), Bangalore, una calificación A+ con una puntuación de 3,31 sobre 4. Como parte del proceso de acreditación, el equipo de pares de la NAAC, formado por tres expertos, visitó el campus del SCC los días 2 y 3 de septiembre y evaluó la calidad de la enseñanza y los procesos correspondientes.

La calificación A+ supone una significativa mejora para el SCC respecto a la anterior calificación B obtenida en 2014. En los últimos siete años, la universidad ha trabajado en todos los parámetros evaluados por la NAAC y se han realizado mejoras significativas en todas las áreas. Según los datos del sitio web de la

NAAC, a partir de abril de 2019, de los 857 colegios de la India acreditados por la NAAC, solo 4 tienen la calificación A++, y solo 28 tienen la calificación A+.

ECLA

PRIMER CAPÍTULO PROVINCIAL DE SANCTUS PAULUS

Vic, España. Tras su aplazamiento en diciembre de 2021, finalmente se celebró el I Capítulo Provincial de Sanctus Paulus del 1 al 8 de agosto en la Casa de Espiritualidad de Vic. El P. Manuel Alfredo Tamargo, CMF, presidió el Capítulo que reunía a 54 Misioneros de las casas y residencias de la Provincia, que comprende Francia, Italia, Eslovenia y las antiguas provincias de Catalunya y Euskal Herria. El P. Carlos Alberto Candeias do Nascimento, CMF, Superior Provincial de Fátima, dirigió el retiro inicial. La página web de la Provincia de Sanctus Paulus recoge abundantes detalles del capítulo.

El 6 de agosto por la tarde, los miembros del Capítulo eligieron a los miembros del Consejo Provincial para el sexenio.



GOBIERNO PROVINCIAL DE SANCTUS PAULUS 2022-2028

Superior Provincial:

P. Juan Martín Askaiturrieta Ezkurdia, CMF

Consultor - Prefecto de Espiritualidad y Formación:

P. Màxim Muñoz Durán, CMF

Consultor - Prefecto de Apostolado:

P. Juan Gustavo Pez Nadalich, CMF

Consultor - Prefecto de Pastoral Juvenil y Vocacional:

P. Yohanes Benjito Barreto, CMF

Consultor - Ecónomo:

P. Rafael Gómez Busto, CMF

MICLA

II CAPÍTULO PROVINCIAL DE PERÚ-BOLIVIA

Chaclacayo, Perú. La Provincia Claretiana de Perú-Bolivia celebró su III Capítulo Provincial del 31 de julio al 8 de agosto en el distrito limeño de Chaclacayo, con el P. Mathew Vattamattam, CMF, como presidente. El P. Carlos Sánchez, CMF, facilitó el retiro y ayudó en la moderación del Capítulo, al que asistieron 31 miembros.

El 3 de agosto eligieron al nuevo Superior Provincial, y al día siguiente al resto del equipo, que animará a la Provincia mientras intenta hacer realidad el Sueño de la Congregación en Perú y Bolivia.



GOBIERNO PROVINCIAL DE PERÚ-BOLIVIA 2022-2028

Superior Provincial:

P. Ronel Ángel Chipana Peña, CMF

Consultor - Ecnómico: *P. Clemente Kata, CMF*

Consultor - Prefecto de Apostolado:

P. Víctor Alejandro Matute Uribe, CMF

Consultor - Prefecto de Formación:

P. Joseph Varkey Kalakkal, CMF

Consultor-Prefecto de Espiritualidad y Vida Comunitaria:

P. Jorge Rafael Castillo Villanueva, CMF

CAMINANDO JUNTOS

Québec, Canadá. Para cumplir con uno de los llamados a la acción que la Comisión de la Verdad y la Reconciliación de Canadá (CVR) hizo a la Iglesia, el Papa Francisco realizó su 37º Viaje Apostólico a Canadá del 24 al 30 de julio para disculparse personalmente en la tierra de los pueblos indígenas en nombre de la Iglesia Católica.

Aprovechando la presencia del pontífice en Canadá, un grupo de 12 peregrinos de la Misión de Santa Kateri, la TFN y la Misión de Santa Ana de Winneway con los Misioneros Claretianos peregrinaron al Santuario de Santa Ana el 27 de julio desde New Liskeard. Participaron en la misa celebrada por el Papa en el Santuario. Tuvieron la oportunidad de reunirse con el

NUNC 613 Septiembre 2022



primer ministro de Quebec, el Sr. Francois Legault, y con el primer ministro de Canadá, el Sr. Justin Trudeau, antes del comienzo de la Santa Misa.

“Como miembro de la comunidad católica y persona indígena, me siento muy bendecida por haber tenido la oportunidad de participar en esta peregrinación”, afirmó una de las peregrinas, Louise Ruttan.



LA CTU NOMBRÓ A UN CLARETIANO COMO VICEPRESIDENTE Y DECANO ACADÉMICO

Chicago, EE.UU. El 25 de septiembre, la Catholic Theological Union (CTU) investió al P. Ferdinand Okorie, CMF, como nuevo vicepresidente y decano académico de la institución. El P. Okorie, miembro de la facultad de Biblia de la CTU, es un estudioso del Nuevo Testamento y dirige los programas de estudios y viajes por tierras bíblicas de la institución. Además de su nombramiento en la facultad de CTU, Okorie ha servido como editor en jefe de la revista US Catholic desde julio de 2020.

La CTU se fundó en 1968, tras el Concilio Vaticano II, durante una época de dramática renovación en la Iglesia Católica. Cincuenta años después, la CTU ha evolucionado hasta convertirse en una escuela de teología y ministerio de primer orden, patrocinada por veinticuatro comunidades religiosas masculinas, incluida los Claretianos de USA-Canadá, y goza de una reputación mundial de excelencia académica y pastoral.



FAMILIA CLARETIANA



II CONGRESO DE EDUCADORES CLARETIANOS DE AMÉRICA

Durante los días 6, 7, 8 y 9 de septiembre, en la Casa “El Cenáculo” ubicada en Pilar, Buenos Aires – Argentina, se llevó a cabo el II Congreso de Educadores de la Familia Claretiana de América. El Congreso fue organizado por el Equipo de Educación de MICLA junto con colaboradores de la Provincia de San José del Sur y contó con una significativa presencia de representantes de Colegios Claretianos de las Religiosas de María Inmaculada - Misioneras Claretianas, de la Delegación de Antillas y de las Provincias de Centroamérica, Perú Bolivia, Colombia Venezuela, Colombia Ecuador, Brasil y San José del Sur. Tomaron parte en el Congreso la Prefecta de Apostolado de América Latina de las RMI y los Prefectos de Apostolado de Antillas, de San José del Sur y de Perú Bolivia, quien también es el Secretario actual de MICLA.

Bajo el lema “*La Educación Claretiana en América: experiencia y desafíos en un tiempo de Pacto*”, se planteó como objetivo de este congreso poder resignificar la educación evangelizadora en el contexto actual, inspirados por los lineamientos congregacionales y el Pacto Educativo Global, para continuar proyectando la misión con otros.

Durante el jueves 8 se realizó un paseo por distintos sitios turísticos de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, jornada que se pudo disfrutar a pleno desde el recorrido programado y la riqueza de la familiaridad vivida a esa altura del encuentro.

Claramente los días compartidos en este congreso, fueron un signo de acogida, de fraternidad, de valiosa diversidad, de inigualable comunión, de presencia actualizada del carisma claretiano que nos convoca, nos interpela y nos compromete por entero a avanzar juntos, y con decisión, hacia una educación transformadora. La experiencia vivida fue un punto de partida en el que nos encaminamos tras “nuestro sueño”, que aquí compartimos:

“Soñamos que nuestras instituciones educativas encarnen, en Familia Claretiana, el Pacto Educativo Global. Soñamos con un estilo pedagógico claretiano y un Ideario común. Soñamos con comunidades de aprendizaje verdaderamente inclusivas, abiertas a la acogida, que anuncien el Evangelio, que construyan

una propuesta educativa de calidad. Soñamos con educadores cualificados en la formación de personas más humanas, con familias involucradas en dichos procesos, que vivan el carisma claretiano y que sean agentes transformadores de la realidad”.

Este sueño, que incluye compromisos y acciones concretas, será la meta hacia la cual caminaremos y que retomaremos, para continuar avanzando como Familia Claretiana, en un próximo congreso.

Pedimos a nuestro Padre y a nuestra Madre que nos impulsen a transitar, con arraigo y audacia, este camino de misión educativa y evangelizadora, siendo así continuadores de la “grande obra” que suscitó el Espíritu en Antonio María Claret.

PROFESIONES PERPETUAS

Antillas

13/08/2022

Joseph, Cassamajor Miguel Michelet J.

LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE

AGOSTO 2022

02 P. BRU CAÑIGUAL I COLLS, CMF

a los 89 años en Barcelona, España
Provincia de Sanctus Paulus

**10 P. FRANCESC DE PAULA
CASAÑAS I GALOFRÉ, CMF**

a los 92 años en Bracelona, España
Provincia de Sanctus Paulus

**16 P. JUAN SALOMÉ
DOMÍNGUEZ DOMÍNGUEZ, CMF**

a los 92 años en Granada, España
Provincia de Fàtima

**24 P. JOAN MARIA
CANALS I CASAS, CMF**

a los 85 años en Zaragoza, España
Provincia de Santiago